

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
ADMINISTRACIÓN: CALLE DE LA LIBERTAD, 18, BAJO
en las principales librerías de Madrid y provincias.

LA ÉPOCA

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
MADRID.—Un mes, 4 pesetas; trimestre, 12, 50;
seis meses, 24; un año, 48.

Viaje del general Martínez Campos

Con el advenimiento al Poder del partido conservador, coincidió un cambio completo en lo que concierne a los asuntos cubanos. A una reserva, cuyas causas no juzgamos oportuno publicar, la verdad se supo y circuló; cada cual pudo juzgar con conocimiento de causa de los hechos relativos al nuevo movimiento separatista.

Tal sistema de verdad y de publicidad será acaso transformador perjudicial en la Bolsa, podrá influir desfavorablemente en la cotización de los fondos públicos, mas es, sin la menor duda, el más a propósito para inspirar confianza a la nación.

En Cuba y en el extranjero, cuando esta actitud del Gobierno del Sr. Cánovas fue conocida, juzgose la digna de España, y no se dudó ya lo más mínimo de que el peligro, cortó o se grande, fuesen cuales fueran sus proporciones, sería dominado.

La confianza arraigó y fue definitiva, participando en Cuba, cuando allí se supo que el general Martínez Campos, pacificador en el Zanjón, iba a encargarse del mando superior de la isla. El programa que allí se propuso aplicar lo expusieron un discurso en el Senado. Considerase ajeno a los partidos políticos cubanos, por encima de ellos, como representación de España; promete hacer justicia igual a todos y respetar y garantizar la manifestación legal de la opinión pública. Ha lo militar, su talento, experiencia y actividad son prendas de que se emplearán en la mejor forma posible los recursos de todas clases que la metrópoli pone a su disposición, y de que se emplearán con seguro resultado.

Los telegramas de Cuba unánimes expresan cuánta confianza han inspirado allí el nombramiento de Martínez Campos para gobernador general y la política y decisión del Gobierno.

Respondiendo a ese gran movimiento de opinión, el general ilustre, siempre dispuesto a pagar con su persona, pone esa tarde en camino para Cádiz, y se hallará en las costas cubanas dentro de quince días. El pueblo de Madrid, sumando todas las clases sociales, hace al general una cariñosa despedida, tal como merece su decisión en sacrificar su reposo e interés y en arriesgar su vida por la patria. Para las madres de nuestros soldados, la ida del general a Cuba significa menor tiempo de separación de sus hijos y ahorro de vilas; para los hombres públicos, un problema dominado, un peligro menos; para la nación, su integridad territorial y su dignidad garantidas.

Contra el general Martínez Campos con el concurso y apoyo de la opinión española, sin distinción de partidos, en la campaña política y militar que va a emprender, así como España cuenta con su abnegación, pericia y valor para conseguir nuevamente la pacificación de la isla y para alijarla.

pósito para ganarse simpatías en el Ejército ni en el pais. Ambos salien, en efecto, lo que la República hizo por el primero en 1873; y no parece muy extraño que persiga al Sr. Salmorón el recuerdo de la intervención del general González Iscar en los asuntos del Gobierno que aquel presidió.

A leñidad en la represión del Lin dlo de una clase militar y a dualismo entre los miembros de un Gabinete habia, en la primera parte de la sesión, atribuido el Sr. Sagasta las causas de la crisis. Recogemos ese dato para el futuro y por si importa a la historia; en cuanto a lo presente, tiene corta importancia y no precisa discutirlo.

Bienvenida sea la sesión de ayer, y que, así como hora al Parlamento español y le pone sobre el de otras naciones, sea fecunda en resultados. El interés público y las circunstancias requieren completa libertad de acción en el Gobierno, que no podrá conseguirse mientras no esté normalizada la situación económica. La actitud de los republicanos empleando al primero y amenazando con prolongar el debate, sería suficiente para ilustrar a la mayoría; si la disciplina, que ayer mereció justos elogios de su jefe, no bastara.

ECOS DEL DIA

Terminado el debate político en una y otra Cámara de la manera patriótica que corresponde a dos partidos de gobierno como los que turnan en el Poder, parece natural que el Congreso entre resucitante en las discusiones económicas y éstas no sufran nuevo aplazamiento.

Segun nuestras noticias, el Sr. Cánovas desea que a esa labor se dediquen los días que restan hasta Semana Santa, y si no pudiera terminar la discusión en el Congreso, continuará después de la vacación.

No se oculta, seguramente, al jefe del Gobierno que, una vez los diputados en sus distritos y en contacto con sus electores, acaso algunos de aquellos retrasen su vuelta a Madrid y utilicen el tiempo en preparar la próxima renovación de Ayuntamientos. Pero también se cuenta con que el Sr. Sagasta, cuya patriótica actitud tan justamente aplaudió ayer la mayoría, del mismo modo que los ministros, logrará que sus amigos no falten para votar los Presupuestos, y que les excitará, a este fin, como los ha excitado, para que estén presentes al discutirse la enmienda relativa al restablecimiento de los Juzgados, y con la cual, ni hay que decirlo, no está conforme el jefe de la fusión.

La amenaza que anoche dejó flotando en el aire el Sr. Salmorón al anunciar que no habria Presupuesto hasta fin de Junio, porque él y sus amigos obstruirían ese debate, no hizo mella en el Sr. Sagasta. Este dijo a última hora, ante varios periodistas, que, salvo imprevistas contingencias, no pasaria este mes sin que se legalizase la situación económica y se volvieran las leyes que fijan las fuerzas de tierra y mar.

El Gobierno, por su parte, necesita también estudiar los asuntos administrativos pendientes de resolución, y aprovechará las vacaciones para cumplir este deber.

¡Buena anda el partido republicano, pero bueno, bueno!
Oigamos a El País:
«De una cosa respetable y sagrada (la Asamblea última) han hecho los fariseos un comodín ridiculo y burlesco.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

PARIS 2 (9.25 noche).—El ministro de Negocios extranjeros, M. Hanotaux, ha dado hoy en el palacio de Quai d'Orsay un banquete de despedida en honor del embajador de España, Sr. León y Castillo.

Ha asistido la señora de éste, el presidente del Consejo, M. Ribot; el ministro del Interior, M. Leygues; el embajador de Austria en París, conde de Wolkenstein-Trostburg; el embajador de Francia en San Petersburgo, conde Lannes de Montebello; el secretario de la Embajada española, marqués de Novallas; los directores de las Secciones de Política y Consuados, y el jefe del gabinete particular de M. Hanotaux.—B.

MADRID 2 (8.10 noche).—Ha fallecido en esta población el sabio catedrático D. Antonio Rodríguez Cepeda. Contaba ochenta y un años de edad y cincuenta y seis de profesorado en la Universidad de Valencia, donde explicó la asignatura de Economía política hasta hace dos años.

Los alumnos del Sr. Rodríguez Cepeda que han ocupado elevados puestos son, entre otros, los cardenales Sanz y Forés y Payá, los ministros Sres. Danvila y Capdepon y el ex Presidente de la República, Sr. Figueras.

La muerte del Sr. Cepeda ha sido muy sentida.—G.
DE LA AGENCIA FABRA
La pesca en el Bidasoa.
PARIS 2.—El Senado ha aprobado sin debate el proyecto de ley modificando el ejercicio de la pesca en el Bidasoa.

BUDAPEST 2.—El Emperador y el Príncipe Leopoldo de Baviera han llegado hoy a esta población para asistir al bautizo del archiduque bizieto del Emperador.

Los muchos é importantes asuntos que están discutiendo estos días las Cámaras nos impide a veces llamar la atención sobre algunos que no carecen de interés. Uno de ellos ha sido la reforma del arancel en las partidas relativas a las lanas, asunto de interés político y económico, puesto que costó al Sr. Salvador salir del Ministerio, y que tiene por objeto favorecer a la ganadería.

NUESTROS PREDICADORES

EL PADRE POMPILIO DÍAZ
Es uno de los oradores sagrados que más numeroso y distinguido público tiene. El solo anuncio de que su voz va de oírse desde el púlpito a tal hora, en un día señalado, en determinada iglesia, basta para que ésta se llene de fieles por completo.

En aquellos va lejanos días, el padre Pompilio estaba muy distante de pensar que sería un predicador, y un predicador de fama, y que a la oratoria debería sus triunfos mayores. No sentía preferencia ni experimental atracción por la eloquencia, sino... por las Matemáticas. Más poesía lo inspiraba una ecuación de segundo grado que un periodo rotando ó una frase bonita.

Murió entretanto el padre escolapio, de venerable memoria, D. Félix Moro, de quien son discípulos muchos de los personajes políticos que hoy empiezan a brillar ó han alcanzado ya un puesto ventajoso en nuestro Parlamento, y le substituyó en la cátedra que desempeñaba aquel virtuoso sacerdote y docto maestro el padre Pompilio Díaz.

Explicábase en dicha cátedra Psicología y Etica. El padre Pompilio se lanzó en cuerpo y alma en estos estudios, y paso sucesivos años consagrado a la Filología.

En la época en que las doctrinas krausistas se propagaban en las Universidades é Institutos oficiales, y el padre Pompilio las estudió a fondo, las analizó y desentrañó, para refutarlas y anatematizarlas desde su cátedra. Resultado de estas enseñanzas y estos estudios fué tomar el padre Pompilio la licenciatura en Filosofía y Letras en la Universidad de Granada.

En San Ginés ha pronunciado repetidas veces también el del «Alumbrado», género de sermones que es lo que pudiera llamarse la última moda. Fué igualmente notabilísima la oración fúnebre en Monserrat, dedicada a la muerte de S. M. D. Alfonso XII.

En los tres años últimos ha predicado en la novena de San José. En el primero trató de la Antropología y la Iglesia; en el segundo del Desecho penal divino y la Antropología, y en el último, de la Antropología según San Pablo. Público tan imponente como brillante asistió a estas conferencias, y seguramente muchos de los lectores de estas líneas crearán su interés aún los ecos de aquella palabra, tan docta como inspirada.

El padre Pompilio Díaz, si es un maestro de la palabra hablada, no desdota por eso la palabra escrita. El manejo de la pluma no le es desconocido. El fué quien redactó la Memoria del Colegio de los Escolapios, presentada en la Exposición de Filadelfia, Memoria que es, en verdad, la historia elegante de aquel centro de enseñanza. Es colaborador, con el padre Manuel Mendía, de la única traducción del «Swanna». Es fundador, en fin, y fué director, durante cinco años, de la Revista Calasanciana.

El mando de la brigada que deja el Sr. Echagüe, que va a Cuba, al Sr. Vallarino, y para la que éste deja al Sr. Rivera, que manda una brigada de Cataluña.

Otros decretos despachados se refieren a material y coacción de trenes.
El señor ministro de Marina ha puesto al despacho el nombramiento del Sr. Pavía para la capitanía del puerto de Manila, y varios ascensos reglamentarios en el Cuerpo de la Armada a favor de los que llevan baten quince años de servicios en el mismo empleo.

Continúa brillantemente la serie de banquetes con que el Cuerpo diplomático extranjero acreditado en esta corte obsequia al presidente del Consejo y a algunos ministros del nuevo Gabinete.

El día de anoche se celebró en la Embajada de Italia, en aquel museo de obras de arte, tantas veces descrito, donde la vista nunca se cansa de admirar, ya un tapiz riquísimo, ya un cuadro notable, ya un magnífico objeto de plata repujada.

La condesa de Forestá, esposa del primer secretario de la Embajada, tenía a su derecha al Sr. Cánovas del Castillo—que cruzaba su pecho con la banda correspondiente a la gran cruz italiana de San Mauricio y San Lázaro—y a su izquierda al ministro de Estado, señor duque de Tetuán.

Los demás condesales eran ministros Mirófer, el ministro de Hacienda, Sr. Navarro Revorter, los subsecretarios de la Presidencia y de Estado, señores vizconde de Irueste y Ferruz y sus esposas; el embajador de Inglaterra, sir Drummond Wolff; el gobernador civil, señor conde de Peña Ramiro y su señora; el ministro de Suecia y Noruega, y la baronesa Wedok; el conde y la condesa de Benomar; la señora de López Robón; sir George Bonham y su esposa; el conde de Forestá y el marqués de Valdeollosas.

La comida sirvióse con arreglo al siguiente menú:
Comensales: marqués, —Cassoleto de la Demidoff, —Sello a la Chateaufaine, —Aguilletes de pollada a la Montmorency, —Chaufrón a la Béchouff, —Punch aux banquetes, —Cailles de vigno rôties, —Salade portugaise, —Mouche à la Romana, —Zeplyr aux amaranos, —Pailles au parmesan, —Napolitains glacées, —Dessert.

Figuraban entre aquéllos el ministro de la Guerra, señor general Azcarra; los ex ministros señores conde de Casa Valenciano y Abarzuza; el duque de Almodovar del Río y muchos otros.
Un buffet espléndido fué digno complemento de tan brillante fiesta.

INFORMACIONES

Los nuevos gobernadores.
El señor ministro de la Gobernación tiene citadas esta noche, a las diez, on su despacho a los gobernadores electos que se encuentran en Madrid, para comunicárselos instrucciones.
Mañana y pasado irá a ofrecer sus respetos a S. M., y dentro de tres ó cuatro días marcharán a encargarse de sus puestos.
Sedes vacantes.
La muerte del venerable cardenal Benavides dará lugar a un cambio de Silla entre varios prelados. Se dice que el arzobispo de Valladolid ó el de Valencia irán a Zaragoza; que la vacante que quede la cubrirá el padre Cámara; que a la diócesis de Salamanca irá un señor obispo de los preconizados últimamente, y para estas resultas se habla de un virtuoso sacerdote.